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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Schulverbandsversammlung (Schulverband im Amt Eiderkanal) 

am Dienstag, 28. November 2023, 
im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Schulverbandsvorsteher  
 Daniel Ambrock  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Joachim Sieve  
 Stefan Kurowski  
 Wilhelm Haupt  
 Gudrun Höhling  
 Sylvia Ullrich  
 Hans-Georg Volquardts  
 Katriina Sandberg-Hauck  
 Jens-Peter Guhl  
   
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Dr. Leila Kahlisch Christiane Retzlaff 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Schulleitung  
 Ulrike Eiding  
 Sven Gritto  
   
 Schulsozialarbeit  
 Ali Fakhrou  
 Eden Klement  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Dörte Pensch (Protokollführung)  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
 
 c) entschuldigt:  
 
 1. stellv. Schulverbandsvorsteherin  
 Christiane Retzlaff  
   
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Hans Stephan Lütje  
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 19:57 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 10 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II 
GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 11.09.2023 

 

4. Einwohnerfragestunde  

5. Vorstellung Personalrat, Frau Kühle (es gibt keine Vertretung)  

6. Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung des 
"freigestellten Verkehrs" im Rahmen der Schülerbeförderung 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des 
Nordtrakts der Aukamp Schule 

BASV9-3/2023 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Nutzung der 
Hausmeisterwohnung an der Aukamp-Schule 

BASV9-4/2023 

9. Sachstandsbericht über die Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht-Audorf 

 

10. Baumaßnahmen an der Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht Audorf 2024 

BASV9-5/2023 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Vorgehensweise bei 
Instandhaltungsmaßnahmen an beiden Schulstandorten 

BASV9-6/2023 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer 
Prioritätenliste für beide Schulstandorte 2025 bis 2028 

BASV9-7/2023 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Energiekosten für die 
Bewirtschaftung der Grundstücke und bauliche Anlagen am 
Standort Osterrönfeld 

BASV9-8/2023 

14. Beratung und Beschlussfassung über den 
Verwendungsnachweis 2022 des Fördervereins der Aukamp-
Schule Osterrönfeld 

FASV9-4/2023 

15. Beratung und Beschlussfassung über den Zuschuss 2024 an den 
Förderverein der Aukamp-Schule Osterrönfeld 

FASV9-5/2023 

16. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 
Außenspielgeräten für die Schulhöfe Aukamp-Schule und Grund- 
und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 

 

17. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2024 und der mittelfristigen Finanzplanung 
2025 - 2027 

FASV9-6/2023 

18. Bericht der Amtsverwaltung  

19. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

   



Seite 3 

  nicht öffentlicher Teil  

20. Bericht der Amtsverwaltung  

21. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

 

   

  öffentlicher Teil  

22. Schließung der Sitzung  
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TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Vorsitzende Daniel Ambrock eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 16.11.2023 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass die 
Schulverbandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 5 Abs. VI GkZ i.V.m. § 35 II GO SH  

 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Tagesordnung um den neuen 
Tagesordnungspunkt 16 „Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 
Außenspielgeräten für die Schulhöfe Aukamp-Schule und Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht-Audorf“ zu ergänzen, sowie die Tagesordnungspunkte fortlaufend zu ändern und 
die Sitzung mit der vorstehenden geänderten Tagesordnung durchzuführen sowie die 
Tagesordnungspunkte 20 und 21 in nicht öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 5 
Abs. 6 GkZ i.V.m. § 35 Abs. 2 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 11.09.2023   
 
Über die Niederschrift der Sitzung vom 11.09.2023 wird in der nächsten Sitzung 
beschlossen. 
 
 
TOP 4.: Einwohnerfragestunde   
 
Frau Fünning vom Schulelternbeirat erhält das Wort. Sie bedankt sich im Namen der Schüler 
für die schnelle Wiederfreigabe der Sporthalle nach Beschädigung des Hallenbodens. 
Sie fragt nach dem Sachstand zum Parkplatz an der Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht-Audorf. Der Vorsitzende teilt mit, dass am 01.12.2023 ein Treffen vor Ort stattfindet 
und die Kreisverkehrswacht dazu eine Stellungnahme abgibt. 
Die Elternschaft wünscht sich für die Bushaltestellen in unmittelbarer Nähe der Schule 
Unterstellmöglichkeiten für die Schülerschaft, damit diese bei jedem Wetter geschützt ist. 
 
Herr Libutzki erhält das Wort. Auch er bedankt sich für die schnelle Behebung des Schaden 
am Hallenfußboden. Er teilt mit, dass sich die Deckel im Hallenboden, die geöffnet werden 
können leicht lösen und daher teilweise mit Tape/Klebestreifen abgeklebt sind und durch 
diesen Umstand mitversiegelt wurden. 
Des Weiteren bemängelt er die Sauberkeit des Hallenbodens. Dies führt zu Problemen beim 
Training seiner Mannschaft. Er fragt nach der Regelmäßigkeit der Reinigung. Der 
Vorsitzende erklärt, dass ein Reinigungskonzept erstellt wird und bisher eine vertragliche 
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Vereinbarung fehlt. Herr Libutzki erklärt sich bereit, vor dem Training den Hallenboden mit 
der in der Sporthalle vorhanden Reinigungsmaschine zu säubern, wenn dies für den 
Schulverband in Ordnung ist. 
 
 
TOP 5.: Vorstellung Personalrat, Frau Kühle (es gibt keine Vertretung)   
 
Da Frau Kühle nicht zur Sitzung erschienen ist, erteilt der Vorsitzende der Schulsozialarbeit 
und den Schulleitungen das Wort. Die Schulsozialarbeit berichtet aus dem Schulalltag und 
teilt mit, dass der Bedarf an der Schulsozialarbeit sehr hoch ist. 
Herr Gritto berichtet über kommende Veranstaltungen an der Schule und teilt mit, dass Frau 
Dorn als stellvertretende Schulleitung eingestellt wurde. 
Frau Eiding berichtet ebenfalls kurz aus den Schulleben. 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung des 

"freigestellten Verkehrs" im Rahmen der Schülerbeförderung   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Schulverbandsvorsteher zu ermächtigen, ab Schuljahresbeginn 
2024/2025 einen Beförderungsvertrag mit dem sich aus einer Ausschreibung ergebenden 
wirtschaftlichstem Bieter zur Sicherstellung des freigestellten Schülerverkehrs, der nicht über 
den öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) abgedeckt ist, zu schließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Nordtrakts 

der Aukamp Schule   
 
Frau Sandberg-Hauck erläutert kurz den Sachverhalt und fragt nach dem aktuellen Stand 
bezüglich der Fördermittel. Herr Rüther von der Amtsverwaltung teilt mit, dass gegen den 
Ablehnungsbescheid auf Fördermittel Widerspruch eingelegt wurde. 
 
Beschluss: 
 
Es wird beschlossen, im Jahre 2024 die Sanierung der Mensa und Küche durchzuführen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, Angebote für die Maßnahmen einzuholen. Der 
Schulverbandsvorsteher wird ermächtigt, die Aufträge an den jeweils wirtschaftlichsten Bieter 
zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Nutzung der 

Hausmeisterwohnung an der Aukamp-Schule   
 
Frau Sandberg-Hauck stellt den Sachverhalt dar. 
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Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die ehemalige Hausmeisterwohnung für die Zeit der Sanierung der 
Lehrküche in der Aukamp-Schule zu nutzen und zukünftig der Offenen Ganztagsschule 
Osterrönfeld eine Nutzung der Räumlichkeiten zu ermöglichen. 
 
Die Nutzungsänderung muss seitens der Verwaltung geprüft werden. 
 
Der Schulverbandsvorsteher wird ermächtigt, im Rahmen seiner Möglichkeiten der offenen 
Ganztagsschule Osterrönfeld eine Nutzung der ehemaligen Hausmeisterwohnung zu 
ermöglichen und mit dem Träger der Offenen Ganzschule eine Ergänzungsvereinbarung zu 
schließen, sobald alle Voraussetzungen für die Nutzung erfüllt sind. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Sachstandsbericht über die Grund- und Gemeinschaftsschule 

Schacht-Audorf   
 
Frau Sandberg-Hauck berichtet über die Schulbegehung zusammen mit der Schulleitung. 
Die Malerarbeiten im Bereich des Neubaus und der Mensa sind nicht zufriedenstellend 
ausgeführt worden. Herr Ambrock teilt mit, dass ein Ortstermin stattfinden soll. 
 
 
TOP 10.: Baumaßnahmen an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht 

Audorf 2024   
 
Frau Sandberg-Hauck informiert über den Sachstand der Baumaßnahmen. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Sanierung und Erweiterung der Laubengänge in der Grund- und 
Gemeinschaftsschule durchzuführen. Nach erfolgter Ausschreibung durch die Verwaltung 
wird der Schulverbandsvorsteher beauftragt und ermächtigt den Auftrag an den 
wirtschaftlichsten Anbieter zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Vorgehensweise bei 

Instandhaltungsmaßnahmen an beiden Schulstandorten   
 
Frau Sandberg-Hauck berichtet aus der Sitzung des Bauausschusses der Schulverbandes 
Amt Eiderkanal. Es wurde darüber gesprochen, dass kleinere Schäden und 
Instandhaltungsmaßnahmen schneller ausgeführt werden sollen. Dafür hat der Vorsitzende 
die Hausmeister ermächtigt, im Rahmen eines Budget von bis zu 3.000,00 EUR, 
Anschaffungen/Reparaturen zu erledigen. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Verwaltung mit der Umsetzung eines Ablaufplans über die 
Vorgehensweise bei Instandhaltungsmaßnahmen zu beauftragen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer 

Prioritätenliste für beide Schulstandorte 2025 bis 2028   
 
Frau Sandberg-Hauck teilt mit, dass eine Auflistung mit dem Ist-Zustand und was in Zukunft 
geplant wird, erstellt werden soll. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Verwaltung mit der Erstellung einer Prioritätenliste zu beauftragen. 
Die Prioritätenliste soll spätestens bis zur Haushaltsvorbesprechung für das Haushaltsjahr 
2025 vorliegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Energiekosten für die 

Bewirtschaftung der Grundstücke und bauliche Anlagen am Standort 
Osterrönfeld  

 
Frau Sandberg-Hauck erläutert die kurzfristigen Maßnahmen mit denen die Energiekosten 
gesenkt werden sollen. 
 
Beschluss:  
 
Kurzfristige Maßnahme: 
Es wird beschlossen, die Heizungsthermostate auszutauschen bzw. mit einer Sperre zu 
versehen, um kurzfristig Energiekosten zu sparen. 
 
Mittelfristige Maßnahme: 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, wo sich der Übergabepunkt befindet, wer 
Eigentümer der Heizungsleitungen auf dem Schulgelände ist und wer vertraglich für die 
Isolation der Leitungen verantwortlich ist, damit mittelfristig die Dämmung auf den Stand der 
Technik nachisoliert werden kann. Nach Klärung des Sachverhalts ist über das weitere 
Vorgehen erneut zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über den Verwendungsnachweis 

2022 des Fördervereins der Aukamp-Schule Osterrönfeld   
 
Es wird die Frage aufgeworfen, warum das Guthaben so hoch ist. Der Vorsitzende teilt mit, 
dass die Kursgebühren erhöht wurden, die Personalkosten geringer ausgefallen sind als 
geplant und daher es zu einem Guthaben kommt. 
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Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, den Guthabenbetrag in Höhe von 26.572,95 EUR aus der Abrechnung 
des Verwendungsnachweises 2022 des Fördervereins der Aukamp-Schule Osterrönfeld e.V. 
für den Schulverband zu vereinnahmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung über den Zuschuss 2024 an den 

Förderverein der Aukamp-Schule Osterrönfeld   
 
Der Vorsitzende verliest die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, dem Förderverein der Aukamp-Schule Osterrönfeld e.V.  für das Jahr 
2024 einen Zuschuss in Höhe von 40.150,00 EUR zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung von 

Außenspielgeräten für die Schulhöfe Aukamp-Schule und Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf  

 
Der Vorsitzende berichtet, dass die Aktiv Region ein Regionalförderprogramm hat, dass 
Fördermittel für pädagogische Trainingsbereiche zur Verfügung stellt. Ein Fördermittelantrag 
für beide Schulstandorte soll gestellt werden. 
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, für die beiden Schulstandorte die Außenspielgeräte anzuschaffen und 
die dafür notwendigen Haushaltsmittel in der Haushaltsplanung zu berücksichtigen. Der 
Schulverbandsvorsteher wird ermächtigt, einen entsprechenden Auftrag zu erteilen, 
nachdem der Förderbescheid positiv beschieden wurde. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 17.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2024 und der mittelfristigen Finanzplanung 2025 - 2027  
 
Herr Rüther erhält das Wort. Er teilt mit, dass im Finanzausschuss des Schulverbandes die 
Haushaltssatzung ausführlich vorgestellt wurde. Er erläutert nochmals kurz den Sachverhalt. 
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Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2024, mit den in der Sitzung genannten 
Änderungen, einschließlich der mittelfristigen Finanzplanung für die Jahre 2025 bis 2027 
beschlossen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 18.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 19.: Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 

Ausschussmitglieder   
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass weiterhin 3 Reinigungsstellen für den Schulverband unbesetzt 
sind. Er möchte die Stellen ein weiteres Mal ausschreiben. 
Im Bereich der IT hat das Gremium bereits getagt, welches die Weiterentwicklung der Soft- 
und Hardware verbessern soll. Eine nächstes Treffen ist vor den Winterferien geplant. 
Zusätzlich soll ein IT-Dienstleister gefunden werden, der das Gremium bei der 
Weiterentwicklung/Arbeit unterstützt. 
 
 
TOP 22.: Schließung der Sitzung   
 
Herr Ambrock gibt bekannt, dass im nicht öffentlichen Teil der Sitzung keine Beschlüsse 
gefasst worden sind. 
 
Der Vorsitzende Daniel Ambrock bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung um 
19:57 Uhr. 
 
 
 
 

gez. Ambrock  gez. Pensch 
   

Daniel Ambrock  Dörte Pensch 
(Der Vorsitzende) Osterrönfeld, 12.01.2024 (Protokollführung) 

 


